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LA CARAVANE DE L'INFO : 93 & 75 

Pouvoir d'achat et santé

L'Adept vous présente les paroles de Tsiganes / Gens du voyage et de Gadjé

 

Lettre trimestrielle

 
FLÈCHE 

l'édito du président
Inflation, prix des énergies et des carburants, guerre en Ukraine, huitième vague
du Covid…
Une liste que chacun pourra compléter selon ses propres perceptions de
l’actualité, son pouvoir d’achat, la nature des difficultés vécues…
Vous avez dit pouvoir d’achat. Selon le ministère de l’Économie et des Finances il
« …correspond à la quantité de biens et de services qu’un revenu permet
d’acheter… ». Afin qu’il diminue le moins possible pour les personnes et familles
les plus modestes, impactées au premier chef, des aides ciblées (revalorisation
des APL et des prestations sociales, prime de rentrée exceptionnelle…) ou non
(remise sur le prix des carburants, limitation de la hausse des loyers…) ont été
mises en place.      >>>



2

Souhaitons donc que la réforme des retraites envisagée prenne en compte l’impérieuse nécessité qu’elle puisse
se prendre pour tous dans la meilleure espérance de vie en bonne santé possible et avec un pouvoir d’achat
suffisant pour en profiter dignement.
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>>>    S’agissant des Gens du voyage résidant en aire d’accueil, les aides directes ou indirectes ciblées sur le coût du
logement, ne les concernent malheureusement pas. Il en est ainsi par exemple des aides au paiement des énergies ;
souhaitons que les collectivités locales sachent aborder cette question avec intelligence et un souci d’équité.
Rappelons que le coût de l’habitat représente le premier poste de dépenses des ménages modestes, jusqu’à 30% à
40% de leur revenu disponible.
Il est toutefois une aide qui va les impacter positivement au même titre que les Gadgé, du moins ceux dont l’activité
économique se déroule sous le statut de micro-entrepreneur, celle qui permettra une baisse annuelle des cotisations
sociales de 550 € sous réserve d’un revenu inférieur ou égal au SMIC.
Quand on parle pouvoir d’achat, on ne peut pas se dispenser de faire le lien avec la santé, dont on sait que pour les
plus modestes, le report des dépenses de santé est fréquent dans le cadre d’un budget très souvent structurellement
inférieur aux dépenses contraintes. Sur ce sujet, rappelons toutefois le « 100% santé » permettant, depuis 2021,
l’accès amélioré aux soins et aux équipements en matière d’optique, de soins dentaires et d’audiologie ainsi que les
examens de prévention en santé (EPS), gratuits et accessibles à tous bien que destinés en priorité aux personnes de
plus de 16 ans éloignées du système de santé et en situation de précarité.

(1)fra-2021-roma-and-travellers-survey-country-sheet-france_fr.pdf
(2)Selon l’INSEE l’espérance de vie s’établit en 2022 à 85,4 ans pour les femmes et 79,3 ans pour les hommes, elle serait donc de
71,4 ans pour les hommes du voyage et de 74,5 ans pour les femmes.
(3)Ce qui plaide s’il le fallait pour des actions de prévention et de médiation en santé.

Enfin, il est difficile de terminer cet édito sans évoquer le sujet des retraites, non pas sous l’angle de l’âge mais sous
celui de la « bonne santé », la retraite en « mauvaise santé » n’étant assurément pas souhaité par quiconque ayant en
charge ce dossier. Une étude menée en 2019 par l’Agence des droits fondamentaux de l’Union européenne qui en
France s’est réalisée auprès de 1 544 Gens du voyage vivant en aire d’accueil (1) souligne que 
« l’espérance de vie des hommes de la communauté des Gens du voyage est inférieure de 7,9 ans à celle des hommes
en général en France. Quant aux femmes de la communauté des Gens du voyage, comparé à la moyenne nationale,
elles vivent 10,9 ans moins longtemps (2)», et dans le même temps ils sont paradoxalement 76% à estimer que leur
santé est bonne ou très bonne contre 68% de la population générale (3). Par ailleurs selon une étude la DREES publiée
en octobre 2021, l’espérance de vie en « bonne santé », c’est-à-dire sans incapacité est de 77 ans pour les femmes et
75 ans pour les hommes. Je vous laisse déduire les enseignements à en tirer sur l’espérance de vie en en bonne santé
des Gens du voyage, qui toutefois ne sont pas la seule composante de la population à « vieillir prématurément » pour
des raisons diverses liées aux emplois occupés, aux conditions d’habitat, à l’accès aux soins, à la faiblesse des
ressources…

Attelage 
�and angle projet social 93

Séminaire santé
L’Adept a tenu le 5 octobre dernier son séminaire annuel d’orientation sur le thème de la « Santé des Gens du voyage »,
réunissant salariés, administrateurs et intervenants extérieurs.
Ce sujet transversal et souvent prépondérant dans l’ensemble de nos actions s’est invité de fait quand en période de
préparation, l’équipe a simplement demandé : comment aider les personnes que nous accompagnons à moins mourir ?
L’association est actuellement soutenue par l’ARS de Seine-Saint-Denis pour des actions de prévention et
d’orientation. Mais ce financement ne suffit plus et l’Adept expérimente en 2022 avec des fonds privés le déploiement
d’un poste de médiateur en santé qui intervient également en Val-de-Marne sur l’aire d’accueil de Créteil, ainsi que sur
les aires d’accueil de Paris. 
Ce séminaire est ouvert par notre président Patrick Briens qui rappelle les liens entre la santé et les conditions de vie,
et introduit la question des déterminants que sont notamment les systèmes, les milieux de vie…
La responsable du pôle Santé de notre fédération, la Fnasat-Gens du voyage, également coordinatrice du programme
national de médiation sanitaire (PNMS),   >>>



>>>   Frédérique Quirino Chaves, nous présente un panorama des données disponibles relatives à la santé des Gens
du voyage : enquête épidémiologique en Nouvelle-Aquitaine, étude sur le saturnisme infantile en Charente, résultats
de l'étude Prévac, plan de lutte contre la Covid19 auprès des Gens du voyage en Nouvelle-Aquitaine...
Elle nous explique également le cadre d’intervention en médiation santé basé sur "l’aller-vers" et le "faire avec",
ainsi que la valeur de la co-intervention entre médiateur en santé et travailleur social ; et elle revient sur les
objectifs du PNMS et ses enjeux, notamment la reconnaissance du métier de médiateur en santé.
Axes d’intervention de la médiation en santé – Référentiel HAS, 2017
Nous profitons d’une pause déjeuner composée par l’association ‘Passerelle pour l’intégration et l’insertion’, et
Carine Kanko, médiatrice sanitaire à l’Adept, nous explique les grandes catégories d’aliments avec un affichage
utilisé auprès des résidents des aires d’accueil lors d’ateliers sur la nutrition.
L’après-midi reprend avec une présentation du circuit des demandes MDPH par Anne-Laure Joyeux d’APF France
handicap et Fabienne Levasseur, travailleur social à l'Adept. Elles nous informent sur les démarches, les
commissions, les délais et les recours possibles, notamment le RAPO (Recours administratif préalable obligatoire). 
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Pour aller plus loin : 
Film Nos poumons c’est du béton : https://www.youtube.com/watch?v=uVvTxtEwfco
Etude Prévac : https://www.santepubliquefrance.fr/les-actualites/2022/prevac-etude-de-couverture-vaccinale-et-acces-a-la-vaccination-
contre-la-covid-19-des-populations-precaires
Saturnisme infantile : https://www.promosante-idf.fr/nos-publications/focus-thematiques/focus-9-le-saturnisme-infantile-un-probleme-
majeur-en-ile-de-france
HAS, médiation en santé : https://www.has-sante.fr/upload/docs/application/pdf/2017-
10/la_mediation_en_sante_pour_les_personnes_eloignees_des_systemes_de_preve....pdf
Projet 93 santé mentale : https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/projet_territorial_sante_mentale_93.pdf

Nutrition

Santé mentale

Vieillissement

BESOINS : Travailler à changer le comportement alimentaire
PRIORITES : Information au centre social et sur les lieux de vie, ateliers avec la
médiatrice en santé, travailler sur les possibilités de stockage…

BESOINS : développer le réseau de l’Adept pour mieux orienter et accompagner
PRIORITES : identifier des partenaires pour intervenir ensemble, mais aussi des
institutions ; proposer au centre social des rendez-vous avec un professionnel
en santé mentale ; former l’équipe de l’Adept.

BESOINS : adapter le mode d’habitat, accompagner à l’acceptation de l’aide
extérieure, ouvrir les droits.
PRIORITES : Rencontrer les partenaires du droit pour éviter les rupture (Maisons
France Service, Maison de services publics, Maisons des seniors) ; Repérer les
personnes de plus de 60 ans et former l’équipe au circuit de demande ; valoriser
la place des anciens et des aidants.

Dans la suite, Ana Carrizo, responsable Adept du centre social itinérant des aires
d'accueil de Paris nous précise les circuits de prise en charge en addictologie. Après un
rappel des notions de base au sujet des drogues et des usages, elle décrit les risques et
les approches de type prévention ou réduction des risques, en fonction des milieux
d’intervention, ainsi que les dispositifs mobilisables. L’équipe s’exprime sur des besoins
concernant les jeunes peu visibles mais qui peuvent avoir des conduites à risque, et le
partenariat peu existant à ce jour à l’Adept.
Après ces éclairages très fournis, nous nous répartissons en 3 groupes afin de travailler
sur les thèmes de la santé mentale, du vieillissement, de la nutrition.
Nous nous retrouvons ensuite en plénière pour une mise en commun, des échanges et la
formalisation de nos priorités d'intervention.

https://www.youtube.com/watch?v=uVvTxtEwfco
https://www.santepubliquefrance.fr/les-actualites/2022/prevac-etude-de-couverture-vaccinale-et-acces-a-la-vaccination-contre-la-covid-19-des-populations-precaires
https://www.promosante-idf.fr/nos-publications/focus-thematiques/focus-9-le-saturnisme-infantile-un-probleme-majeur-en-ile-de-france
https://www.has-sante.fr/upload/docs/application/pdf/2017-10/la_mediation_en_sante_pour_les_personnes_eloignees_des_systemes_de_preve....pdf
https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/projet_territorial_sante_mentale_93.pdf
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Rosny
Le 11 octobre, dix-huit ménages rosnéens vivant de longue date rue de Lisbonne dans le secteur de la

Plaine, ont emménagé dans leurs nouveaux logements sur le site des Alisiers au plateau d’Avron.

Ces familles du voyage avaient été expropriées pour la construction du centre commercial Domus, elles
ont ensuite été installées par la Ville en 2003 sur une parcelle de la ZAC avec le soutien de la Fondation
Abbé Pierre qui avait financé des chalets et l’Adept qui les avait accompagnées.
Le groupe familial a vécu presque une vingtaine d’années sur ce site ; joies, malheurs, naissances,
maladies, décès… Tous ceux qui attendaient ces maisons depuis tant d’années ne le verront pas. C’est
donc le cœur lourd que les familles tournent cette page mais avec l’espoir d’une nouvelle vie dans un
habitat enfin adéquat, sécurisé par un bail et répondant aux normes de confort.

L’Adept a souhaité porter une attention particulière à cette
transition qui impacte ce groupe connu depuis longtemps.
Nous avons demandé à la photographe Marion Esquerré,
administratrice de notre association, de mener une action
auprès des ménages pour immortaliser ces moments.

Double essieuX
Actualités des actions en Seine-Saint-Denis
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Les premiers pas du chantier se posent. L'entreprise chargée des travaux, Terideal, balise l'emprise
chantier et effectue les diagnostics de présence d'amiante sur le site.
Une nouvelle étape commence pour les habitants qui vont vivre aux abords du chantier, dont l'emprise a
été étudiée pour permettre aux clichois de rester sur leurs terrains actuels, le temps de la livraison des
futures maisons.

Clichy-sous-Bois

Un chalet et un mobilhome étaient cependant situés sur le futur site du chantier.
Un montage financier a donc pu être mis au point pour acheter des mobilhomes
d'occasion aux habitants qui les ont à disposition, le temps du chantier.
L'enveloppe a permis à des ménages impactés par un dégât des eaux et un
important incendie en 2021 et 2022, d'être aidés financièrement par les mêmes
organismes, la Fondation Abbé Pierre et la Ville de Clichy-sous-bois.
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Les aires du 93
À Aubervilliers, tous les résidants connaissent bien
Martin, qui s'y rend tous les mercredis après-midis et
partage la deuxième partie de la journée avec
l'association ATD Quart Monde qui propose une
bibliothèque itinérante sur un terrain juxtaposé à l'aire
d'accueil.
À Aulnay-sous-Bois, Au Blanc-Mesnil, Martin a noué des
liens avec les résidants et a fait remonter de fortes
demandes de cours d'alphabétisation de la part des
adultes.



 

L'Île aux enfants
Pascal Teulade, né en 1960, a écrit des contes dans Pomme d’Api, et de
nombreux albums pour enfants et adolescents. 
L’auteur raconte ici, l’histoire de Luludja, adolescente, dont la famille a
décidé de quitter la Roumanie pour une vie meilleure à Paris. Mais celle-ci
va déchanter. Tous vont se retrouver dans un “campement“ où la
situation sera tout aussi mauvaise que dans leur pays d’origine. Luludja
va connaître l’école avec bonheur, elle se fera même une amie, mais cela
ne durera pas… La camionnette de son père est en trop mauvais état, il
ne peut pas la faire réparer et ne peut plus conduire Luludja à l’école. 
Que faire quand il n’y a plus d’argent ? Avec son grand-frère, elle va
chiner et se retrouver à Notre-Dame… Tous les deux vont faire une
rencontre et visiter la cathédrale. Et Luludja va avoir une super idée !...
Elle se glissera dans le costume d’Esmeralda.
L’auteur, conduit son héroïne dans une découverte de Paris, où elle
surmontera d’autres épreuves avec succès.

Le 16 juin 2022 se tenait l’assemblée générale de l’ADEPT. Ce
temps institutionnel fort a été préparé activement par
l’ensemble des équipes du CSI75, du CS93, et du pôle
Habitat. L’enjeu était de taille car nous avions décidé de
faire une présentation collégiale de l’ensemble de nos
projets. Un tour de table dynamique a permis de rendre
visibles tant les activités sur site, que les sorties extérieures.
Il a mis en lumière de manière vivante, auprès du CA et de
nos partenaires, l’allant d’une équipe jamais à court d’idées.

Éditions La joie de lire, Genève,
2022. www.lajoiedelire.ch
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Un conte bien sympathique,                     pour les enfants dès neuf ou dix ans !

L'assemblée générale et après...

Cette présentation a été suivie d’effets
puisque la rentrée rime avec reprise des
activités collectives régulières au CS93 :
Atelier RSA, Atelier Eco, Atelier Santé, Aide
numérique, Socio-esthétique, Café des
parents… La régularité des activités sur les
Aires a elle-aussi été intensifiée avec des
animations à destination des enfants à
minima trois fois par semaine, appuyées
par de nouveaux partenariats.

Un beau rebond après deux années « plombées » par la Covid !

http://www.lajoiedelire.ch/
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Virginie Gouband a animé un atelier sur l'aire d'accueil de Créteil le
jeudi 22 septembre dernier. Deux enfants résidents et Martin, notre
apprenti Dejeps (diplôme d'État de la jeunesse, de l'éducation
populaire et du sport), ont participé. Les quatre artistes sont partis
cueillir des plantes et de plumes dans le parc départemental du Val
de Marne situé face à l'aire, après de fortes demandes de la part des
enfants, le groupe a fait un détour par l'aire de jeux puis est revenu
sur l'aire pour faire les cyanotypes. La journée s'est terminée en
jouant au ballon...

                           Bravo à eux pour ces jolies affiches !

Le 26 octobre, les 20 locataires du
site des Rouillons construit en
habitat adapté, ont reçu les clés de
leurs nouvelles maisons. Les prêts
CAF pour l'aide à l'emménagement
sont en cours pour les ménages
éligibles. Pour les autres, une aide
FSL à été demandée, ce qui leur
permettra de recevoir une
subvention de 500 euros pour se
meubler. 

Emménagement à Groslay
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lanterneau
Lumières sur nos travaux

Atelier cyanotype Créteil

L'équipe s'agrandit
Carine Chomdja-Kanko,
médiatrice en santé depuis
le 18 juillet 2022

Patrick Gaba, chargé d'ASLL à
Rosny-sous-Bois et à Clichy-

sous-Bois depuis le 24
octobre 2022 
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simple essieu 
Actualités des actions sur les aires d'accueil de Paris

Fin juillet, jour des admissions pour la réouverture de l'aire de
Boulogne. Vago reçoit chaque caravane pour les admissions,
leur attribuer une dalle, redonner le règlement intérieur.
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 Tout le monde met la main à la pâte, prépare et
lave les dalles avant d'installer les caravanes sur

les emplacements. 

Du côté de l'aire de Vincennes,

Se
ph

or
a 

m
on

te
 su

r s
a 

ca
ra

va
ne

po
ur

 e
n 

ne
tt

oy
er

 le
 to

it



Atelier socioesthétique sur l'aire de Boulogne
9

Bambi

Atelier nutrition sur l'aire de Boulogne

Permanence hebdomadaire administrative
et sociale assurée par Viviane

Lecture de notre 
Caravane de l'info !

Nouveauté pour les enfants de
l'aire de Vincennes, une nouvelle

école, l'école Dubreuil, et un
nouveau chemin à prendre tous

les jours. Jusqu'à l'année
dernière, l'école avait lieu sur

l'aire.
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Préparation de l'édition numéro
2022 des deux Patshiv !

Les rendez-vous ont été donnés
aux résidants de l'aire de

Vincennes le mardi 31 mai, et à
ceux de l'aire de Boulogne le

jeudi 2 juin.
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auvent

 

« Le diable est dans ma caravane, c'est un
glaçon. J'ai une vitre cassée, je passe mes
journées dans le lit avec plein de couches et je
me chauffe avec un petit radiateur électrique. »

« Cette année les cadeaux de Noël
j'y pense même pas là. Je m'achète
de quoi manger déjà, et après on
verra bien. »

« On arrivait déjà pas à payer l'aire
d'accueil quand c'était moins cher,
je sais pas comment on va payer les
loyers des maisons. »

« Les bouteilles de gaz sont à 40 euros
maintenant. Il m'en faut deux par mois. Je
peux plus, je te dis franc, heureusement qu'il
y a la prime de Noël [versée par la Caf] qui
arrive, on s'en sort plus. »

Faute de moyens pour entretenir son espace
cuisine, Danielle a dû se débarrasser de son
frigo car un arbre poussait dessous depuis
des années.

Tribune libre

Dans le cadre du relogement à Rosny-
sous-Bois, une personne a utilisé
l'argent qu'elle avait mis de côté pour
passer le permis de conduire afin de
financer son ameublement de
première nécessité. Elle a dû différer
la prise d'autonomie que lui aurait
conféré l'obtention du permis.

Une dame de Rosny-sous-Bois est contrainte de
continuer à vivre dans sa caravane en attendant
de pouvoir meubler sa chambre.

« C'est très dur d'avoir un rendez-
vous chez le médecin. »

« Ça fait un mois que j'ai une maison mais je ne
peux pas rentrer dedans parce que j'ai pas de
meubles. J'attends une réponse du prêt Caf. »

Pouvoir d'achat : quelques situations concrètes

Paroles de voyageurs



Actualités
portillon

« 1, 2, 3... Okkkk ! »

« Il portait des culottes, des
bottes de moto ! »

« Je chantais pour toi toute la nuit! »

« Comment tu t'appelles ?! »

11
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Plateforme anti discriminations

Appel téléphonique au 3928, du lundi au vendredi de 9h30 à 19h00.
Tchat du lundi au vendredi de 9h30 à 19h. Il faut entrer votre nom et votre adresse email, puis envoyer votre
message aux juristes qui vous répondront par email.
Appel visio pour les personnes sourdes et malentendantes du lundi au vendredi de 9h00 à 17h30, et le samedi de
9h00 à 12h30. Attention, cette dernière nécessite de télécharger l'application ACCEO.

Une plateforme a été mise à disposition aux victimes et aux témoins de discriminations. Disponible sur le site internet
du Défenseur des droits, des juristes répondent gratuitement et en direct aux besoins des personnes en demande.
Trois supports d'aide sont empruntables,

Ces trois supports sont accessibles sur smartphone comme sur ordinateur.
Plus bas sur la même page internet, un lien renvoie vers un annuaire d'acteurs nationaux et locaux vers qui se tourner
selon les types de discrimination et les besoins de la victime.

Disponible sur :    https://www.antidiscriminations.fr/

Ateliers animés par les Jardins numériques
En fin d'année scolaire, nous avons organisé des ateliers en appui de Chloé, Julie et Théophile, membres de
l'association Jardins numériques.
Sur l'aire d'Aulnay-sous-Bois, les enfants ont fait des collages et peint des visages sur des assiettes, puis ont enregistré
leurs voix, en prononçant les phrases qu'ils souhaitaient. Julie et Chloé ont fait un montage pour faire parler les visages
dans des vidéos.
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Marc Béziat, Délégué général de l’ANGVC

À l'ANGVC nous souhaitons que chacun s'imprègne de
cet outil de travail, qu'il soit partagé avec les cabinets
ministériels concernés, avec les représentations
politiques, qu'il soit discuté avec les administrations,
que l'on poursuive les discussions au sein de la
Commission nationale consultative et que l'on
règlemente au plus vite ce qui peut l'être déjà…Bref,
nous souhaitons qu'on se mette dès maintenant à
l'ouvrage !

C'était le 16 septembre, à la Délégation Interministérielle pour l'Hébergement et l'Accès au Logement
(Dihal), qu’un étudiant de Sciences Po, est venu présenter le travail d'une mission de stage qui lui a été
commandée sur le statut de la résidence mobile, notamment sa reconnaissance comme tout ou partie de
logement.
Six mois d'entretiens téléphoniques et de réunions avec les administrations, avec des services
préfectoraux, avec les associations de Voyageurs et d'autres les accompagnant… Six mois à se
documenter, à vérifier, à rédiger. Un travail énorme, soutenu par tous et alimenté par la réflexion de la
Fnasat et de l'ANGVC. Au final, c'est un document historique – osons le mot - attendu depuis de très
longues années (depuis au moins 15 ans), qui sera une base utile à tous pour faire avancer l'ensemble des
acteurs sur le sujet.
Pour les associations qui ont contribué à son élaboration, c'est un document qui modifie profondément
le regard sur les Voyageurs, renommés "habitants itinérants", sur leur habitat, sur l'urbanisme ou pour
finir sur leur logement. Certains le qualifient même de "révolutionnaire"… Elles savent également qu'il
demande encore, en particulier sur la question des assurances, sur l'accès au crédit, à poursuivre le
débat et la réflexion.
On pouvait s'y attendre, déjà une ombre au tableau se profile, qui en annonce d'autres sans doute...
L'encre est-elle à peine sèche que des méfiances s'expriment, notamment à la Dihal, qui reproche de
façon virulente certaines inexactitudes ou omissions, mais surtout qui vise à écarter d'emblée certaines
propositions du rapport au prétexte d'une extrême difficulté à modifier la loi ou la règlementation
notamment les critères de décence d'un logement ou le code de l'urbanisme. Avec une question centrale
en débat : doit-on élaborer une politique spécifique – ce qui est défendu par le Dihal - ou faire en sorte
que le droit commun soit plus inclusif pour les Voyageurs ?

O n t  p a r t i c i p é  a c t i v e m e n t  à  l a  r é d a c t i o n  d e  c e  n u m é r o  :
P a t r i c k  B r i e n s ,  p r é s i d e n t  e t  d i r e c t e u r  d e  p u b l i c a t i o n
A r i a n e  K o b l i k ,  d i r e c t r i c e
M a r i e - C l a u d e  V a c h e z ,  a d m i n i s t r a t r i c e
J u l i e t t e  F a u c h e u x ,  c h a r g é e  d e  d é v e l o p p e m e n t  h a b i t a t
A n a  C a r r i z o ,  r e s p o n s a b l e  d u  c e n t r e  s o c i a l  i t i n é r a n t  p a r i s i e n
S i v a n  H a l é v y ,  r é f é r e n t  f a m i l l e s  d u  c e n t r e  s o c i a l  i t i n é r a n t  p a r i s i e n
V i v i a n e  L i é g a r d ,  r é f é r e n t e  a c c u e i l  ( P a r i s )
M a r i e - A m é l i e  F a v i e r ,  c h e f f e  d e  s e r v i c e

DATE À RETENIR : 

Un rapport historique qui fait grinc(h)er...

Fermeture annuelle de l'Adept
du 23 décembre au 1er janvier inclus


